

向こう三軒両隣

有明台小学校区コミュニティ協議会ニュース

第14号

2021年
3月31日有明台小学校区
コミュニティ協議会
会長 関川 弘雄

新しい年を迎えるにあたり、皆様が健康で暮らせることを願って、このたび「向こう三軒両隣」の各組み合を紹介し、皆様からご支援を承ります。

「コロナ禍のもとにあつて」

新型コロナウイルス感染症は、全国的に蔓延し、新潟市でも昨年2月末に最初の患者発生があり、次第に広がってきました。その感染予防には、マスクの着用、手洗い、「3密」（密閉・密集・密接）の回避が大切とされ、人々の移動や会

勝のこととお慶び申し上げます。皆様には、日頃から有明台小学校コミュニティ協議会（以下「コミ協」という）の各種活動にご協力いただきお礼申し上げます。ここでは新しい年に向けて皆様が健康で暮らせるような取組みを紹介し、皆様からのご支援を承ります。

新しい年に向けて —みんなが暮らしやすいまちづくり—

（詳細は後述）などを実施しました。今年の3月になってコロナウイルスのワクチン接種が開始され、感染予防が図られ、コロナ感染拡大が抑制されると考えます。

「地域コミュニティ育成事業（モデル事業）」の開始

有明台地域のこれからをみんなで考える勉強会が始まりました。少子高齢化や人口減少が加速する中、地域活動の担い手が不足しています。当コ

ミ協では、地域のつながりを深め、暮らしやすさを徹底して毎月のコミ協の理事・専門部会正副会長会議の開催や有明台小学校ふれあいスクール、地域と学校パートナーシップ事業、4年生と一緒に関屋分水路右岸の「花文字花壇づくり」

などが行われています。前者は、水曜日（午後3時～4時30分）と土曜日（午前9時～11時30分）と体育館、プレイルーム、図書室を使い、地域の人たちといろいろな遊びが行われ、後者は、毎日

「有明台ひまわりクラブ」の一人帰り児童帰宅支援活動を行い、冬の暗い雪道を児童と一緒に児童宅まで送り届ける帰宅支援ボランティアに賞賛の声が多く寄せられています。ただ、残念な事にふれあいスクールも帰宅支援ボランティアも地域の方々の協力人数が不足しています。皆様からの多数のご参加をお願いします。

「子どもたちの安心安全に向けて」

これからもみんなが暮らしやすい街づくりにご協力下さるようお願いします。

発行／有明台小学校区コミュニティ協議会 総務部会
事務局／☎951-8145 新潟市中央区有明台4番1号 ☎090-5529-8820

「ありしょう応援隊」活動報告及び 「たつまきキッズ(ふれあいスクール)」

教育文化スポーツ部会

たつまキッズ(ふれあいスクール)

新型コロナウイルス感染症により中止になっていたふれあいスクール(たつまキッズ)は9月より再開し、子どもたちは大喜びで元気に活動しています。

児童の参加率は市内の参加校中トップクラスで、毎週100人超えを続けています。毎週水曜日と土曜日に開催しています。今年で13年目になります。



体育館で思いっきり！



何ができるかな？

「ありしょう応援隊」活動報告

新潟市教育委員会「地域と学校パートナーシップ事業」に取組み、今年で11年目の活動を無事終えることができました。今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響で水泳教室が中止になるなど活動が縮小しましましたが、延べ359名のボランティアの方から参加していただきました。来年度も引き続き「学校が元気！」地域が元気！そして子どもたちが元気！」なるよう、さまざまな活動を行っていきたいと思います。

援隊」の隊員は、1年毎の登録制です。主な活動は、郊外学習等の引率、各教育活動の補助、特技や趣味を生かした学習支援等で、都合がつく場合ボランティアに参加していただきます。地域がある子どもたちを応援してください。

◆ 地域教育コーディネーター
渡邊琴子、倉澤布美子
(問い合わせ先) 090-15555616221

ひとくちメモ

ふれあいスクール	項目	ひまわりクラブ
地域の子どもは地域で育てる	目的	家庭代わりの保育
小学生全員	対象	登録した小学生
無料	負担	利用料8400円/月
週2回	日時	月～土曜(授業終了後)
地域や保護者のボランティア	スタッフ	放課後児童支援員
文部科学省	所管	厚生労働省



合奏



のこぎり(鉛筆立て等)



町探検(有明台交番)

〈堀割町内の緑化〉

○種類 ○場所 ○開始
○効果
○補助金
花苗の購入に市緑化活動推進事業補助金を活用
植栽場所が地形的にくぼ地で、空き缶などのゴミ等が捨てられていたが、植栽後はポイ捨てがなくなりました。

ガザニア、マリーゴールド、サルビア、
日日草、ノースポール、芝桜等多種類
新潟市教育委員会「地域と学校パートナーシップ事業」に取組み、今年で11年目の活動を無事終えることができました。今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響で水泳教室が中止になるなど活動が縮小しましたが、延べ359名のボランティアの方から参加していただきました。来年度も引き続き「学校が元気！」地域が元気！そして子どもたちが元気！」なるよう、さまざまな活動を行ってください」と思います。

援隊」の隊員は、1年毎の登録制です。主な活動は、郊外学習等の引率、各教育活動の補助、特技や趣味を生かした学習支援等で、都合がつく場合ボランティアに参加していただきます。地域がある子どもたちを応援してください。

◆ 地域教育コーディネーター
渡邊琴子、倉澤布美子
(問い合わせ先) 090-15555616221

やすらぎ堤でチューリップを植えました

次世代を担う児童・生徒から、自らの手でチューリップの球根を植えてもらい、土に触れる喜びと花に対する愛着を育んでもらうことを目的に、新潟市が平成6年度から実施している事業です。

960球を植えました。新型コロナウイルス感染症の予防のため、マスクを着用し、密集・密接に気を付けながら作業を頑張りました。平成20年度から参加しているので、今年で12年目になります。

今年度も信濃川やすらぎ堤緑地帯で、市の花チューリップの植栽に参加しました。平成26年度からこの事業に参加しており、今年で7回目となります。球根がモグラ又はネズミに食べられるという被害があり、今年度は今までの植栽位置が変更になりました。球根は400球を市から提供してもらいました。

約10年前から取り組んでいます。4月には、綺麗なチューリップの花が咲きますので、毎日の散歩が楽しみになります。(齊藤熊男様)

春になると、やすらぎ堤を散歩しています。4月には、綺麗なチューリップの花が咲きますので、毎日の散歩が楽しみになります。(齊藤熊男様)

春になると、やすらぎ堤を散歩しています。4月には、綺麗なチュ

受賞おめでとうございます

地域振興部会

自治会長等永年勤続表彰受賞

地域コミュニティ育成事業（モーデル事業）の取組

避難所運営現地検討会の開催

堀割町 曽川 勝 氏



令和2年11月12日、新潟市民プラザにおいて堀割町町内会長の曾川勝氏に自治会長等永年勤続表彰として感謝状が贈呈されました。



優良町内防火協会表彰受賞

文京町防火協会
貴防火協会は、一

恩返しと思い、引き受けた町内会長でしたが、あつという間に10年が過ぎてしましました。堀割町内会館周辺の緑化活動をはじめ様々な活動を続けてこられたのも、地域の皆さんのが協力があつたからこそです。

（曾川 勝氏のお話）

(3) 勉強会の助言者
○新潟市役所市民協働課
主事 狩野 慧 様 様
副代表理事 横尾 文子 様 様
理 事 山賀 昌子 様 様

（新潟市防火連合協議会会長）



各グループが発表



解説「予測される将来の姿」

編集三昧



日曜日のテレビ番組「笑点」で放送されたお題「18歳と81歳の違い」を2ページ以降の欄外に載せてみま

1 目的
今年度の新規事業として「地域」「ミニユース育成事業（モーデル事業）」に取り組むことを決定しました。その背景として、次の3点を挙げることができます。
 (1) 地域を支える活動への住民の関心が薄い。
 (2) 一部の人に業務が偏っており、運営の仕組みがあまり機能していない。
 (3) 運営側の人手が不足しているとともに、高齢化が進み担い手が見つかっていない。
 今、手を打つておくことによって、現在活動している人ができなくなつた時に、地域を支える活動がストップしたり、困る人が出てこないようにします。
 また、災害などの緊急時に、地域住民に危険が及ぶことがないようにします。

2 方 法
 (1) 第1回勉強会（1月20日）は、「有明台地区の予測される将来の姿と地域を支える活動について」講義を受けた後、5グループに分かれて年間の活動全体やボリューム等を俯瞰し、「活動の振り返りと見直しシート」により改善すべき点等について意見交換しました。
 (2) 第2回勉強会（2月19日）は、活動や組織体制の見直しの意義について説明を受けた後、各グループで意見交換を行いました。その後、意見交換の結果を発表しました。

平成2年10月7日及び同月13日に、津波避難ビル及び避難所に指定されている有明台小学校と関屋地区公民館において、避難所運営現地検討会が開催されました。今年は、各施設管理者、避難所指名職員、担当職員、各自治町内会の代表及び津波避難ビルの問い合わせ鍵保管者から参加して頂き、「検討シート」に基づき、現地で検討会を開催しました。今回のテーマは「避難所における新型コロナウイルス感染症対策」でした。感染症対策用に一部屋割と導線を検討したり、感染症対策の作業と役割分担の確認を行いました。